
Во вторник утром  февраля дети 
из разных сел, как обычно, с выу-
ченными уроками ехали в школь-
ном автобусе к своим учителям — 
в Васильевскую школу № . Авто-
бус со всеми опознавательными 
знаками, по бортам крупным 
шрифтом надписи: «Дети». Но 
бездушного оператора враже-
ского дрона это предупрежде-
ние не остановило. Он хладно-
кровно сманеврировал так, чтобы 
направить беспилотник в лобовое 
стекло.

— Это была прицельная атака, — 
сообщил губернатор Запорож-
ской области Евгений Балицкий.  
— Серьезно пострадал водитель 
автобуса — у него осколочные ране-

ния грудной клетки, ранение глаза, 
ожоги лица. Еще пять детей полу-
чили осколочные ранения.

Всех пострадавших оперативно 
доставили в Васильевскую район-
ную больницу. Потом уже были при-
няты решения кого-то перевезти 
в Мелитопольскую областную боль-
ницу, а водителя экстренно пере-
везли в Симферополь — в Респуб-
ликанскую клиническую больницу 
им. Н. Семашко. И тут нужно отме-
тить, что в первые секунды после 
атаки БПЛА героически себя проя-
вил и водитель, и сопровождающий 
группы. Как рассказал завуч Васи-
льевской СШ №  Дмитрий Варяник, 
находившийся в салоне с детьми, 
водитель не только сумел безопасно 

припарковать автобус на обочине, но 
и помог потом разблокировать перед-
нюю автоматическую дверь, которую 
заклинило от взрыва. Детей успоко-
или, без паники вывели из автобуса 
и пересадили в другой школьный 
автобус, который ехал следом. При 
этом оставалась угроза повторного 
удара со стороны боевиков ВСУ.

Губернатор Евгений Балицкий 
позже уточнил, что всего в автобусе 
находилось  детей и двое сопро-
вождающих. Этот вопиющий случай 
не остался без внимания руководства 
страны, но уже привычно на пре-
ступные действия киевского режима 
закрыли глаза правозащитники на 
Западе.

(Окончание на стр. )

«ДЛЯ НЕГО НЕТ 
НИЧЕГО 
СВЯТОГО…»

Враг прицельно 
ударил  

по школьному 
автобусу

Миссия 
выполнима
Студентка из Приморска 
помогает креативным 
сверстникам

Читайте на стр. 

Партийная 
линия
Губернатор может 
возглавить региональное 
отделение «ЕР»

Читайте на стр. 

Система 
образования
Президент обсудил 
с министром просвещения РФ 
проблемы реформирования

Читайте на стр. 
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2 nº 6Об этом говорят
Об этом президенту Рос-
сии Владимиру Путину 
сообщил министр просве-
щения Российской Феде-
рации. В ходе рабочей 
встречи в Кремле обсуж-
дались наиболее актуаль-
ные проблемы реформи-
рования образовательной 
системы. Все поручения 
президента страны, кото-
рые были даны в рамках 
предвыборных встреч 
с избирателями, выпол-
нены, отметил в начале 
своего доклада Сергей 
Кравцов.

— Мы создали всероссий-
ский родительский коми-
тет, — проинформировал 
министр главу государ-
ства. — Его возглавил дирек-
тор Артека — Константин 
Альбертович Федоренко. 
Кстати,   июня будет  
-летие Артека. Мы вас 
приглашаем принять уча-
стие в празднованиях.

Напомним, что и в Запо-
рожской области летом 
прошлого года на базе уни-
кального санатория «Крас-
ная гвоздика» официально 
открыт филиал Междуна-
родного детского центра 
«Артек».

СОЗИДАНИЕ 
И ОБНОВЛЕНИЕ

— Также вы говорили 
о  создании агроклассов: 
мы создали в  регионах 
порядка  агроклассов, — 
уточнил Сергей Сергее-
вич. — Вы давали поручение 
об упрощении процедуры 
включения учебников по 
родным языкам. Это также 
исполнено.

Речь зашла и о реализа-
ции национального проекта 
«Образование»: министр 
сообщил, что все показатели 
выполнены в срок, и назвал 
программу очень успешной. 
По президентскому поруче-
нию было запланировано по-
строить  школ до конца 
 года — этот показатель 
перевыполнен, с  по 
 год построено более 
 школ. Это более  млн 
новых мест для учащихся.

—  И д е т  п р о г р а м м а 
капитальных ремонтов 
школ, — продолжил доклад 
министр. — Вы ставили 
задачу порядка , тысяч 

школ отремонтировать 
с  года, мы перевыпол-
нили эту программу — на 
тысячу школ отремонти-
ровали больше.

В ответ на вопрос прези-
дента Сергей Кравцов оха-
рактеризовал ситуацию 
и с детскими садами.

— Построили  дет-
ских садов, фактически лик-
видировали очередность, — 
сообщил Сергей Кравцов.  
— Мы готовы к реализации 
новых национальных про-
ектов. В рамках проекта 
«Семья» будет построено 
 новых детских садов, 
чтобы не допустить очеред-
ности в детские сады. Будет 
организована программа 
капитальных ремонтов 
детских садов, по аналогии 
со школами будет отремон-
тировано до  года  
детских садов.

Кроме того, в планах ми-
нистерства внедрить про-
грамму по капитальному 
ремонту учреждений сред-
него профессионального 
образования, колледжей.

— Вы посещали иннова-
ционный центр в «Руднево», 
видели заинтересован-
ные глаза ребят, — напом-
нил министр Владимиру 
Путину. — Действительно, 
у нас сегодня, можно ска-
зать, бум среднего профес-
сионального образования: 
ребята выбирают рабочие 
специальности, трудоустра-
иваются. Процент трудо-
устройства более %. Мы 
и дальше будет работать 
и ставим цель, чтобы % 
ребят после завершения кол-
леджей трудоустраивались 
на производство.

Сейчас идет подготовка 
к строительству  флагман-
ских школ мирового уровня 
для учеников, которые инте-
ресуются точными науками, 
развивая естественнонауч-
ное образование.

— Активно развива-
ется педагогическое обра-
зование, — сообщил Сергей 
Кравцов. — Благодарю вас 
за программу поддержки 
педагогических вузов. У нас 
сегодня конкурс —  чело-

век на место, ребята пошли 
в педагогические вузы, и се-
годня педагогическое образо-
вание — второе по популяр-
ности после информацион-
ных технологий.

Согласно материалам, 
подготовленным в Кремле 
ко встрече, с  по  год 
значительно вырос средний 
балл ЕГЭ по математике, 
физике, химии и биологии. 
Интегрированный средний 
балл по естественно-науч-
ным предметам поднялся 
с , балла в  году до 
, балла в    году. 
Количество выпускни-
ков, набравших свыше  
балла по этим предметам, 
с  года увеличилось на 
% — до ,%.

— Повышается качество 
образования, — подытожил 
Сергей Кравцов. — Мы видим 
по результатам ЕГЭ — у нас 
, тысяч ребят получили 
«стобалльные» результаты, 
это на тысячу больше, чем 
в  году.

УЧЕБНЫЙ ПРОЦЕСС 
И УЧЕБНИКИ

Министр доложил главе го-
сударства, что подготовлены 
единые учебники по истории 
для –-х классов, а также 
впервые подготовлены еди-
ные государственные учеб-
ники для колледжей, при-
чем их стоимость в три раза 
ниже коммерческих учебных 
пособий.

Коснувшись темы пре-
подавания истории, собе-
седник президента особо 
остановился на одной из 
самых страшных ее стра-
ниц — преступлениях наци-
стов против мирного насе-
ления на оккупированных 
территориях в годы Великой 
Отечественной войны.

— Отмечу, что мы активно 
развиваем проект «Без срока 
давности», — сообщил Сергей 
Кравцов. — До сих пор идут 
раскопки: новые документы, 

факты — мы об этом говорим 
школьникам, и проект этот 
дальше будем поддерживать.

— Масштаб этих престу-
плений просто колоссаль-
ный, — отметил Владимир 
Путин.

— Об этом должны знать 
школьники, —  поддержал 
министр. — И никогда нельзя 
забывать об этом, чтобы не 
повторилось, как, к сожале-
нию, на Украине — нацист-
ский режим поднял голову. 
Поэтому система воспита-
тельной работы, патрио-
тического воспитания очень 
важна, и будем максимально 
поддерживать. В каждой 
школе действует советник 
директора по воспитанию, 
мы активно работаем с рос-
сийским движением детей 
и молодежи. И дальше будем 
эту работу продолжать.

Министерство просве-
щения нацелено уде -
лять внимание не только 
естественно- научным дис-
циплинам, которые необхо-
димо выучить школьникам 
для успешной сдачи ЕГЭ. 
По-новому решили оценить 
значимость предметов «для 
общего развития».

— Будем уделять внима-
ние и предметам, которые 
не входят в единый государ-
ственный экзамен, — заме-
тил Сергей Кравцов. — Они 
зачастую как бы на втором 
плане были: изобразитель-
ное искусство, музыка. Мы 
вернули труд в учебный про-
цесс, основы безопасности 
и защиты Родины. Это те 
предметы, которые не вхо-
дят в единый государствен-
ный экзамен, но важны для 
широкого кругозора школь-
ников, и мы будем поддержи-
вать эти предметы.

В разговоре с президен-
том РФ Владимиром Пути-
ным министр просвещения 
отдельно остановился на 
развитии системы образо-
вания в новых регионах.

— Да, непросто, но, тем 
не менее, мы повысили ква-
лификацию всех учителей, 
ввели российские стан-
дарты, восстанавливаются 
школы, детские сады, — доло-
жил Сергей Кравцов. — Самое 
главное, конечно, — мировоз-
зрение школьников. И у нас 
программа — мы совместно 
с министерством образо-
вания и науки реализуем, 
вы поддержали — «Универ-
ситетские смены», когда 
ребята старших классов 
приезжают в наши города 
и заново фактически откры-
вают для себя Россию.

По словам министра, 
перед образовательными 
учреждениями стоят новые 
задачи, на повестке дня — 
планы построения суверен-
ной системы образования. 
В правительстве РФ при-
ступили к разработке стра-
тегии развития образова-
ния до  года. Сергей 
Кравцов обратился к пре-
зиденту России с просьбой 
эти планы поддержать, на 
что Владимир Путин отве-
тил согласием.

Ангелина ЛИСИЦИНА,  
фото пресс-службы  

Президента РФ

СВОЯ СИСТЕМА 
ОБРАЗОВАНИЯ
Перед образовательными учреждениями стоят новые 
задачи — построение суверенной системы
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МЕДВЕДЕВ ПОДДЕРЖАЛ КАНДИДАТУРУ 
БАЛИЦКОГО ПО ПАРТИЙНОЙ ЛИНИИ

Председатель Всероссий-
ской политической партии 
«Единая Россия», заместитель 
председателя Совета безо-
пасности РФ Дмитрий Мед-
ведев провел встречу с гу-
бернатором Запорожской 
области Евгением Балицким.

По итогам разговора он 
поддержал кандидатуру Евге-
ния Балицкого на должность 
секретаря регионального от-
деления партии. Окончатель-
ное решение будет принято 
на региональной партийной 
конференции.

— Все ресурсы «Единой Рос-
сии» необходимо использовать 
для жителей Запорожской об-
ласти, для ее возрождения, — 
обратился Дмитрий Анатолье-
вич к губернатору. — Чтобы 
жизнь у всех, кто живет на 
этой земле, становилась бо-
лее комфортной, спокойной, 
стабильной. От того, как пой-
дут дела в вашей партийной 
организации, очень многое за-
висит. Уверен, что с учетом 
вашего опыта государствен-
ной работы, в том числе по-

следнего, который в настоя-
щий момент продолжается 
по руководству областью, вы 
сможете с той же степенью 
отдачи трудиться и на по-
сту секретаря регионального 
отделения «Единой России». 
Прошу также бережно отно-
ситься к партийным кадрам.

В свою очередь Евгений 
Балицкий отметил, что на 
встрече обсуждалась работа 
партийных проектов в Запо-
рожской области, задачи, ко-
торые ставит партия, а также 
отдельное усиление работы 
по помощи и поддержке во-
еннослужащих и их семей.

— Дмитрий Анатольевич 
поддержал мою кандидату-
ру на должность секретаря 
Запорожского регионального 
отделения «Единой России», — 
подтвердил Евгений Вита-
льевич. — Благодарю за ока-
занное доверие, готов нести 
ответственность за реше-
ние задач, которые ставит 
глава государства и которые 
определены решением XXII 
съезда партии.

НАЧИНАЕТ РАБОТУ РЕГИОНАЛЬНЫЙ КАДРОВЫЙ 
КОНКУРС «ЗАПОРОЖСКИЕ ГЕРОИ»

Это региональный проект 
масштабной инициативы 
Президента Российской Фе-
дерации Владимира Путина, 
которая уже помогла десят-
кам участников специальной 
военной операции найти се-
бя в новом качестве.

— Программа «Запорож-
ские герои» — это тот фун-
дамент, на который встанут 
наши защитники, участники 
специальной военной опера-
ции, ветераны боевых дей-
ствий, люди, которые каждый 
день мужественно защищают 
Родину, — отметил губернатор 
Запорожской области Евге-
ний Балицкий.

Проект стартует  февраля, 
в День защитника Отечества, 
и продлится до  июля. По-
бедители конкурса пройдут 
обучение и стажировку в реги-
ональных органах власти, по-
полнят ряды государственных 
и муниципальных управлен-
цев и будут работать в инте-
ресах страны, на благо России 
и Запорожской области, на-
лаживая нашу мирную жизнь.

А вчера,  февраля, состоя-
лось заседание Общественно-
го совета программы «Время 

героев», на котором обсудили 
ход регистрации участников 
дополнительного отбора, итоги 
обучения на втором модуле 
и старт региональных про-
грамм, реализуемых по образ-
цу федеральной программы.

Усиление управленческих 
структур героями СВО — вер-
ное решение президента стра-
ны, которое нашло поддержку 
в обществе. Об этом говорят 
цифры: общее число заявок 
на отбор в программу соста-
вило более , тысяч. Ранее 
состоялось  назначения из 
числа участников первого по-
тока обучения по программе.

Заместитель губернато-
ра по внутренней политике 
Запорожской области Антон 
Тицкий напомнил, что для 
участников дополнительно-
го отбора продлили время 
работы пунктов дистанцион-
ной оценки, сроки заполне-
ния анкеты и написания эссе 
до  февраля  года:

— Уверен, что итогом та-
ких программ по всей стране 
станет появление значитель-
ного числа современных управ-
ленцев с уникальным опытом, 
настоящих патриотов России.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ВАЖНО

«ДЛЯ НЕГО НЕТ 
НИЧЕГО СВЯТОГО…»

(Окончание.  
Начало на стр. )

Официальный представи-
тель МИД РФ Мария Заха-
рова так отреагировала 
на это происшествие 
в Васильевке: «Дрон 
В СУ  а т а ко в а л 
школьный авто-
бус в Запорожской 
области, серьезно 
пострадал води-
тель, еще пять 
детей получили 
легкие осколочные 
ранения. Между-
народные организа-
ции и правозащит-
ные структуры, в том 
числе специализирующи-
еся на защите детей, опять 
включат «стратегическое 
молчание»?

Губернатор Евгений 
Балицкий подчеркнул, что 
это уже второй случай, когда 
противник целит в школь-
ный автобус:

— Очередной хладнокров-
ный и беспринципный терро-
ристический акт против мир-
ных граждан, против детей. 
Киевский режим показывает, 
что для него нет ничего свя-
того и он готов на все.

По поручению губернатора 
сформирован штаб, семьям 
пострадавших будет оказана 
вся необходимая помощь.

— Водителя автобуса 
э кс т р е н н о  о т п р а в и л и 
в областную клиническую 
больницу в Симферополь, 
он получил серьезные ране-
ния в результате взрыва 
управляемого БПЛА и нужда-
ется в высокотехнологич-
ной помощи, — уточнил Евге-
ний Витальевич. — Пятеро 

ребят, которые получили 
осколочные ранения, оста-
ются на стационарном 
наблюдении под присмо-
тром врачей, их жизни 
ничего не угрожает. Также 
со всеми детьми порабо-
тали психологи. Конечно, 
дети напуганы, но в целом 
их состояние оценивается 
как удовлетворительное.

Главным следственным 
управлением Следственного 
комитета Российской Феде-
рации возбуждено уголов-
ное дело по факту атаки ВСУ 
с использованием беспилот-
ного летательного аппарата 
на школьный автобус в Запо-
рожской области. В рамках 
расследования уголовного 
дела следователи СК России 
установят все обстоятельства 
произошедшего и круг лиц, 
причастных к совершению 
преступления.

В этот же день,  фев-
раля, в селе Верхняя Кри-

н и ц а  ( В а с и л ье в с к и й 
муниципальный округ) 

к и е в с к и е  т е р р о -
ристы направили 
БПЛА в граждан-
ский автомобиль, 
в котором ехала 
семья с ребенком. 
Водитель машины 
получил оско-
лочные ранения 
средней степени 

тяжес  ти. Пасса-
жиры — женщина 

получила легкие 
осколочные ранения, 

ребенок не пострадал. 
А вчера,  февраля, были 

зафиксированы террори-
стические атаки беспилот-
никами на две общеобразо-
вательные школы в Поло-
говском муниципальном 
округе. Ночью зафиксиро-
вана массированная атака 
украинских БПЛА по недей-
ствующей школе в Пологах. 
В результате здание школы 
загорелось — спасатели МЧС 
РФ справились с пожаром. 
Утром же атака носила мак-
симально подлый харак-
тер: тремя беспилотни-
ками атакована территория 
школы в селе Шевченково. 
На момент атаки в школе 
находилось  детей. Благо 
пострадавших нет, дети эва-
куированы. На месте рабо-
тают оперативные службы.

— Эти атаки на учебные 
учреждения, атака на школь-
ный автобус — циничный 
терроризм, на который спо-
собны только фашис ты, — 
эмоционально отреаги-
ровал губернатор Запо-
рожской области Евгений 
Балицкий. — Комитет по 
безопасности Запорожской 
области совместно с Ми-
нистерством образования 
проработают усиленные 
меры безопасности уче-
ников и учебного процесса 
в населенных пунктах, при-
ближенных к линии боевого 
соприкосновения.

Владимир СЕДОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области
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ОТКРЫВАЮТСЯ НОВЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ  
ПОЧТОВОЙ СВЯЗИ В НАШЕМ РЕГИОНЕ

В первом квартале  го-
да в Запорожской области 
завершат строительство се-
ми модульных почтовых от-
делений. Два отделения уже 
открыты и работают. Средства 
на сооружение модульных 
почтовых отделений получе-
ны за счет федеральной суб-
сидии в рамках программы 
социально-экономического 
развития воссоединенных ре-
гионов России. Как уточнил 
министр цифрового разви-
тия, массовых коммуникаций 
и связи Запорожской области 
Григорий Прохватилов реги-
он получил дополнительное 
финансирование на строи-
тельство девяти модульных 
отделений почтовой связи: 
в Бердянске, Молочанске, Ток-
маке, Верхнем Токмаке, Кон-
стантиновке, Орлове, Прес-
лаве, Осипенко, Михайловке.

В свою очередь директор 
ГУП «Почта Таврии» Запо-
рожской области Инна Гор-
лачева говорит о степени 
готовности еще не сданных 
в эксплуатацию семи почто-
вых модульных зданий:

— Здания возведены. Под-
рядной организации оста-
ется обеспечить их электро-
снабжение, водообеспечение 
и водоотведение, а также 
провести благоустройство 
прилегающей территории.

После открытия новых от-
делений повысится уровень 
комфорта для специалистов 
и жителей региона, которые 
получают на почте важные 
социальные услуги.

— Почта обслужива-
ет порядка  тысяч ре-
гиональных пенсионеров 
и  тысяч граждан — по-
лучателей соцвыплат, — по-
ясняет Инна Горлачева. — 
Сегодня на территории 
Запорожской области функ-
ционирует  стационар-
ных отделения связи, а так-
же  передвижных.

В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ  
ПОЯВИЛАСЬ СТРУКТУРА ДЛЯ ПОМОЩИ 
ДЕЙСТВУЮЩИМ БОЙЦАМ

На базе запорожского фи-
лиала фонда «Защитники От-
ечества» начало работу отде-
ление Военно-социального 
центра Министерства оборо-
ны РФ. Это новая структура 
с задачей соблюдения прав 
и социальных гарантий дей-
ствующих военнослужащих 
и членов их семей.

Напомним, фонд «Защит-
ники Отечества» создан для 
поддержки демобилизован-
ных участников специаль-
ной военной операции и их 
родных. Однако и действую-
щим солдатам и офицерам 
подчас необходима помощь 
в решении разных социаль-
ных вопросов. Поэтому было 
принято решение о создании 
по всей стране филиалов Во-
енно-социального центра, ра-
ботающих вместе с фондом.

Сотрудники ВСЦ должны 
оказывать бойцам содей-

ствие в решении проблем 
с денежным довольствием, 
социальными и компенсаци-
онными выплатами, медицин-
ским, жилищным и страховым 
обеспечением, санаторно-ку-
рортным лечением, прохож-
дением военной службы.

Обратиться в ВСЦ можно 
на «горячую линию»  () 
–– или по номеру за-
порожского филиала фон-
да «Защитники Отечества» 
+ () ––. Прием 
ведется в офисе фонда по 
адресу: г. Мелитополь, пл. 
Победы, .

ИЗ МЕЛИТОПОЛЯ В ЛУГАНСК МОЖНО ДОЕХАТЬ  
НА РЕЙСОВОМ АВТОБУСЕ

Новый межрегиональный 
маршрут связал Запорожскую 
область и Луганскую Народ-
ную Республику: автобусы от-
правляются из Мелитополя 
и Луганска.

Согласно информации, пре-
доставленной Минтрансом 
РФ, автобусные рейсы меж-
ду регионами будут выпол-
няться регулярно вне зави-
симости от наполняемости. 
Маршрутом предусмотрены 
остановки в Бердянске, Ма-
риуполе, Донецке, Макеевке, 
Енакиево и Алчевске. Общая 
протяженность маршрута Ме-
литополь — Луганск состав-
ляет  км.

Автобус отправляется 
с автостанции №  Мели-
тополя в : по нечетным 
дням и прибывает в Луганск 
к :. Из Луганска в Мели-
тополь автобус отправляет-

ся в :. Цена билета для 
взрослых из Мелитополя до 
Мариуполя —  руб.; до 
Донецка —  руб.; до Лу-
ганска —  руб. Предусмо-
трена возможность покупки 
детских билетов с % оплаты 
от стоимости.

Как сообщал ранее «Запо-
рожский вестник», осенью 
 года автобусные пасса-
жирские перевозки соеди-
нили наш регион с Крымом 
и Ростовской областью: вы-
полняются маршруты Мели-
тополь — Джанкой и Мелито-
поль — Ростов-на-Дону.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ВАЖНО

По словам руководи-
теля пресс-службы Цен-
тра занятости населения 
Ларисы Артемовой, проект 
«Кадры» включает в себя 
создание эффективной 
системы профессиональ-
ного обучения и подго-
товки молодых специа-
листов, а также развитие 
программ, направленных 
на удовлетворение потреб-
ностей рынка труда.

В нацпроекте «Кадры» 
акцент на сотрудничестве 
с работодателями, внедре-
нии современных образова-
тельных технологий и прак-
тических навыков, необходи-
мых для успешной карьеры. 
Для молодежи открываются 
новые возможности:

— Молодые люди смогут 
получать опыт работы по 
специальности еще во время 
обучения, что повысит их 
конкурентоспособность 
на рынке труда и улучшит 
шансы на успешное трудоу-
стройство. Новые направ-
ления профессиональной 
подготовки будут вклю-
чать в себя IT-технологии, 
предпринимательство, эко-
логические специальности, 
цифровые навыки, а также 
программы в области искус-
ственного интеллекта 
и робототехники, кото-
рые будут востребованы 
в будущем.

Возможности професси-
ональной подготовки рас-
ширятся за счет внедрения 
новых форматов обучения.

— Для молодежи станут 
доступны дистанционные 
курсы, онлайн-материалы 
и модули, —  перечисляет 
Лариса Артемова. — Кроме 
этого, появятся практи-
ко-ориентированные про-
граммы, которые обеспечат 
студентам доступ к реаль-

ным проектам и стажиров-
кам в компаниях.

Прежде чем приступить 
в  году к работе в рам-
ках нацпроекта «Кадры», 
регион успешно реализовал 
нацпроект «Демография», 
направленный на обучение 
и трудоустройство граждан 
из различных социальных 
категорий.

—  жителей Запорож-
ской области прошли профес-
сиональную подготовку, а  
из них уже нашли работу, — 
делится результатами собе-
седница. — Особенно важно 
отметить, что % участ-
ников программы — это люди 
в возрасте  лет и старше, 
что подчеркивает значи-

мость проекта «Демогра-
фия» для поддержки стар-
шего поколения.

— Какие направления 
профессиональной под-
готовки стали самыми 
востребованными?

— Кадровый менеджмент 
и делопроизводство; веде-
ние бухгалтерского учета 
с  использованием про-
граммы С; обеспечение 
антитеррористической защи-
щенности объектов и терри-
торий; управление персона-
лом; организация работы 
медицинского кабинета 
и деятельность медработника 
в образовательных учреж-
дениях; поварское дело: 
основы производства обще-
ственного питания и сани-
тарные нормы; охрана труда 
и безопасность технологиче-
ских процессов; профессия 
санитара; социальная работа; 
социально-психологическое 
онлайн-консультирование.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы ЦЗН

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ
В Запорожской области набирает обороты национальный проект «Кадры»

СИЛА ДВИЖЕНИЯ
Главный внештатный специалист 
травматолог-ортопед Министер-
ства здравоохранения Запорож-
ской области Юрий Абросимов 
стал лауреатом Всероссийской 
премии «Сила движения» в но-
минации «За оказание травма-
толого-ортопедической помо-
щи в чрезвычайных ситуациях» 
и отмечен дипломом «За ока-
зание медицинской помощи 
участникам СВО».

Как отмечает пресс-служба 
Министерства здравоохра-
нения Запорожской области, 
премией «Сила движения» 
награждаются лучшие врачи 
Российской Федерации по 
профилю «травматология- 
ортопедия». Учредителем 
премии является Ассоциация 
травматологов-ортопедов 
России.

— С  года Юрий Абро-
симов возглавляет Днепро-
рудненскую центральную 
районную больницу. Является 
председателем Запорожско-
го регионального отделения 
Общероссийской обществен-

ной организации «Ассоциация 
травматологов-ортопедов 
России». Это отделение бы-
ло создано в  году как пер-
вое на новых территориях, — 
 сообщили нам в пресс-службе 
Минздрава.

Специально для читателей 
ЗВ доктор Юрий Абросимов 
отмечает важные моменты по 
сохранению здоровья опор-
но-двигательного аппарата.

— Из наиболее часто 
встречающихся заболеваний 
опорно-двигательного аппа-
рата можно смело выделить 
такие, как артроз коленного 
сустава и артроз тазобедрен-
ного сустава, — говорит Юрий 
Юрьевич. — Лучшая профилак-
тика в данном случае — ак-
тивный образ жизни: пешие 
прогулки, пробежки. Но это не 
спорт, а физкультура для себя, 
и работать в этом направле-
нии нужно ежедневно.

— Какие методы лечения 
опорно-двигательной систе-
мы доступны сегодня доступны 
в регионе?

— На территории Запорож-
ской области активно приме-
няется широкий спектр как 
консервативных, так и опе-
ративных методов лечения. 
Если говорить об оператив-
ных, то это артроскопии, эндо-
протезирование и различные 
методы остеосинтеза. Успешно 
выполняется накостный остео-
синтез специальными пласти-
нами, чрескостный остеосин-
тез аппаратами на спицевой 
и стержневой основе.

Ольга НОВИЦКАЯ
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Для заключения договоров 
с НО «Фонд капитального 
ремонта многоквартирных 
домов Запорожской обла-
сти» в Энергодаре обращай-
тесь по адресу: пр. Энер-
гетиков, . Тел.: + () 
––. График приема: 
ПН — ЧТ: с : до :, пе-
рерыв с : до :. ПТ: 
с : до :.

ОТКРЫТИЕ ГОДА ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА 
В ШКОЛЕ

Президент России Влади-
мир Путин  января  года 
подписал указ о проведении 
в стране Года защитника Оте-
чества. Это сделано в целях со-
хранения исторической памяти, 
в ознаменование -летия По-
беды в Великой Отечественной 
войне, как благодарность ве-
теранам и признание подви-
гов участников специальной 
военной операции.

— В этом году мы будем не 
только вспоминать и чтить 
память исторических собы-
тий, но и будем инициато-
рами всех патриотических 
мероприятий, чтобы пере-
дать традиции и ценности 
подрастающему поколе-
нию, — отметила в своей ре-

чи директор школы Елена 
Котляревская.

Среди почетных гостей был 
исполняющий обязанности 
главы города Максим Пухов. 
Обращаясь к школьникам, он 
подчеркнул, как важно чтить 
память о героических свер-
шениях наших предков:

— Мы всегда будем пом-
нить с вами о великих побе-
дах, трагедиях, героях и их 
подвигах. И, конечно, мы будем 
думать о том, как сохранить 
и преумножить все то, что 
завоевали наши отцы и деды.

Поздравить ребят пришел 
также начальник региональ-
ного штаба «Юнармии» За-
порожской области Фидаиль 
Бикбулатов.

ЕГО ЖИЗНЬ БЫЛА ПРИМЕРОМ…
 февраля ушел из жизни 

последний ветеран Вели-
кой Отечественной войны, 
проживавший в Энергода-
ре, Борис Яковлевич Томи-
лов. Совсем недавно его по-
здравляли с -летием… Его 
уход — большая утрата для 
нашего города. Мы потеряли 
не просто человека, а частич-
ку нашей истории, свидете-
ля тех времен, когда каждый 
день был борьбой за буду-
щее. Он прошел через тяже-
лые испытания, но никогда 
не терял веры в лучшее.

Жизнь Бориса Яковлевича 
была примером для многих 
поколений, а подвиги навсег-

да останутся в памяти потом-
ков. Мы гордимся тем, что он 
жил среди нас, делился сво-
ими воспоминаниями и учил 
нас ценить мир и свободу.

РЕМОНТ БАССЕЙНА ЗАЭС БЛИЗИТСЯ 
К ЗАВЕРШЕНИЮ

Уже установлено современ-
ное оборудование и вентиля-
ционный комплекс с функцией 
подогрева воздуха, полностью 
обновлены системы отопле-
ния и водоподготовки. Новый 
потолок скрывает огромное 
количество инженерных ком-
муникаций. Смонтировано 
освещение: внутри большой 
чаши и вдоль всего периметра 
зала размещены многочислен-
ные светильники.

— Мы приступаем к са-
мому сложному этапу — это 
гидроизоляция бассейна. Во 
время ее проведения важно, 
чтобы на укладываемое по-

крытие ничего не попада-
ло, — отметил Сергей Чести-
кин, представитель концерна 
«Росэнергоатом».

Специалисты провели все 
испытания инженерных ком-
муникаций. Особенно радует, 
что за счет комплексной си-
стемы водоподготовки в ча-
шу бассейна будет подавать-
ся вода, свободная от хлора.

Напомним, сейчас в бас-
сейне функционирует только 
его левое крыло. Ежемесячно 
его посещает около , тыс. 
сотрудников ЗАЭС, а также 
, тыс. детей и около  
взрослых жителей города.

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО И ВАЖНО

ОЦЕНКА ЗА ГОД
Состоялось собрание первич-
ной профсоюзной организа-
ции Запорожской АЭС, где был 
принят отчет о ее работе за год. 
Сегодня членами профсоюза 
являются % от общего числа 
сотрудников станции. Это высо-
кий показатель, демонстрирую-
щий уровень доверия атомщи-
ков к профсоюзным лидерам.

Профсоюз ЗАЭС проводит 
активную работу с первого 
дня своего создания. Пред-
ставители профсоюза самым 
тесным образом погружены 
в производственную тематику 
и участвуют во многих про-
цессах, прежде всего в сфере 
охраны труда. За счет бюдже-
та организации проводилось 
обучение персонала. Оказана 
материальная помощь членам 
профсоюза — в  году ее 
получили  человек. Каж-
дый месяц проводятся инте-

ресные спортивные и культур-
ные мероприятия.

—  год стал для нас 
настоящим испытанием, 
полным вызовов и достиже-
ний, — говорит председатель 
профкома Наталья Бутори-
на. — Мы смогли реализовать 
множество инициатив. Ос-
новным направлением нашей 
деятельности стало совер-
шенствование условий труда 
и защита прав работников, 
что требует максимальных 
усилий и внимания. Мы начали 
внедрять новые программы 
повышения квалификации про-
фактива. Особенное внимание 
уделялось вопросам безопасно-
сти и охране труда, закупке 
и входному контролю СИЗов. 
При нашей поддержке были 
выбраны, а затем прошли об-
учение  уполномоченных по 
охране труда практически от 

каждого структурного подраз-
деления станции.

По итогам собрания было 
принято решение признать 
работу профсоюза удовлет-
ворительной. В планах на 
текущий год у ППО ЗАЭС 
расширение сотрудничества 
с другими профсоюзными ор-
ганизациями, усиление про-
грамм обучения по защите 
прав работников, реализа-
ция новых проектов, связан-
ных с цифровизацией своей 
деятельности и улучшением 
здоровья сотрудников Запо-
рожской АЭС.

Ксения СВЕТЛОВА

ОБСЛУЖИВАНИЕ 
ЖИЛОГО ФОНДА
Что изменится для жителей многоквартирных домов
В Энергодаре с  января 
содержание жилья в городе 
перешло в ведение Неком-
мерческой организа-
ции «Фонд капитального 
ремонта многоквартир-
ных домов Запорожской 
области». Что это значит 
для города и собственни-
ков жилья? Об этом 
мы поговорили 
с генеральным 
д и р е к т о р о м 
фонда Сергеем 
Венецким.

—   С е р г е й 
Юрьевич, что 
з н а ч и т  д л я 
Э н е р г о д а р а 
появление управ-
ляющей компании?

— Появление управляю-
щей компании в целом не 
только в Энергодаре, но и на 
территории всей Запорож-
ской области обусловлено 
необходимостью упорядо-
чить систему управления 
многоквартирными домами 
в части их эксплуатации 
и приведения в соответствие 
со стандартами содержания 
многоквартирных домов 
на территории Российской 
Федерации.

 ноября  года Ука-
зом губернатора Запорож-
ской области № -у «Регио-
нальный фонд капитального 
ремонта многоквартирных 
домов Запорожской области» 
был наделен полномочиями 
и функциями по комплекс-
ному управлению многоквар-
тирными домами на терри-
тории Запорожской области, 
в том числе по организации 
услуг по начислению и сбору 
платежей за жилищно-ком-
мунальные услуги, обеспече-
нию работы по содержанию, 
текущему ремонту общего 
имущества в МКД, формиро-
ванию решения по вопросам 

п ол ь з о в а н и я 
общим имуще-
ством в домах.

Был состав-
лен план пере-
вода многоквар-

тирных домов 
по области, пилот-

ный проект стартовал 
 января  года, когда 
мы приняли под управ-
ление многоквартирные 
дома Энергодара. С этого 
момента на работу в управ-
ляющую компанию засту-
пили первые  человек. Это 
аварийная бригада, которая 
обеспечивала в новогодние 
праздники работу по лик-
видации аварийных ситуа-
ций на территории города. 
Сегодня общая численность 
штата управляющей компа-
нии в городе составляет  
человек.

— Что теперь конкретно 
поменяется для людей? 
В чем заключается разница 
в обслуживании до появле-
ния управляющей компа-
нии и после  января?

— Существует региональ-
ная адресная программа, 
которая предусматривает 
под собой проведение капи-
тальных ремонтов на тер-
ритории Запорожской обла-
сти, куда будет включен весь 
перечень работ, связанных 
с капитальными ремонтами 
домов. На данный момент 
по городу Энергодар у нас 

запланирован капитальный 
ремонт восьми кровель: ул. 
Лесная, дом  (корпуса , , ), 
ул. Скифская, дома ,  и ул. 
Центральная, дом , также , 
,  корпуса. Платежи населе-
ния целенаправленно пойдут 
на текущий и капитальный 
ремонты домов, их инже-
нерных сетей, всего того, 
что связано непосредственно 
с обслуживанием и эксплуа-
тацией жилфонда.

— Что еще в планах на 
ближайшее время?

— Будет продолжена 
работа по замене лифто-
вого оборудования. Из  
единиц уже установленных 
лифтов —  на сегодняшний 
день в работе,  лифта будут 
закончены в середине фев-
раля. Не буду лукавить, про-
блема с лифтами — одна из 
самых серьезных в городе. 
Тут и сертификация этих 
лифтов по стандартам Рос-
сии, и отсутствие комплек-
тующих на старые лифты.

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА
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НАУЧНАЯ МОЛОДЕЖНАЯ ЛАБОРАТОРИЯ МЕЛГУ 
ПОЛУЧИЛА НОВУЮ СЕЛЬХОЗТЕХНИКУ

В рамках национального 
проекта «Наука и универси-
теты» научно-учебный центр 
МелГУ получил две современ-
ные сеялки для зерновых 
и пропашных культур, а также 
разбрасыватель минеральных 
удобрений.

Как рассказали «Запорож-
скому вестнику» в пресс-служ-
бе МелГУ, университет стал 
обладателем сертификата от 
Минобрнауки РФ на получе-
ние новой сельхозтехники.

— Мы получили четыре 
трактора, две дисковые бо-
роны, два культиватора и два 
прицепных оборотных плу-
га, — уточнили в пресс-служ-
бе вуза. — Теперь с легкостью 
можем обрабатывать три 
тысячи гектаров ежегодно, 
это в три раза больше, чем 
было раньше. Тем более те-
перь, когда у нас есть свой 
зерноуборочный комбайн. 
Что касается наших «машин 
старого производства», они 
работоспособные и, мы наде-
емся, будут работать еще не 
один год.

Научно-образовательный 
центр МелГУ находится в селе 
Лазурное. В его задачи входит 
реализация образовательных 
программ, направленных на 
повышение квалификации 
студентов, и возможность 
прохождения полевых и про-
изводственных практик.

— Будущие специалисты 
должны видеть, как устроен 
комплекс полевых работ, не-
посредственно участвовать 
в процессе. Наши преподава-
тели, ученые, используя тех-
нику, поля, могут проводить 
свои опыты, ставить экспе-
рименты, готовить диссер-
тации. И, конечно, мы можем 
выращивать урожай и реали-
зовывать его излишки, прино-
ся прибыль университету, — 
подчеркнули в МелГУ.

Ранее президент страны 
Владимир Путин на Конгрессе 
молодых ученых отмечал, что 
успех каждого государства за-
висит в значительной степени 
от результатов научной дея-
тельности, их использования 
в различных сферах жизни.

ЭКСПЕРТЫ РЭУ ПРЕДУПРЕЖДАЮТ:  
УЧИТЫВАЙТЕ НАЛОГООБЛОЖЕНИЕ ВКЛАДОВ  
ПРИ РАСЧЕТЕ СВОИХ РЕАЛЬНЫХ ДОХОДОВ

Сейчас часто говорят о том, 
что денежные средства 
должны работать, а самым 
популярным инструментом 
можно считать размещение 
денежных средств во вклады 
и депозиты. Однако, следует 
иметь в виду, что такой до-
ход будет подлежать нало-
гообложению. Необходимо 
будет уплатить налог на до-
ходы физических лиц (НДФЛ) 
в соответствии со ст. . На-
логового кодекса РФ.

Чему равна необлагаемая 
сумма дохода по вкладам? 
Это произведение суммы 
в  млн рублей на максималь-
ную ключевую ставку за пери-
од (максимальная ключевая 
ставка Банка России из дей-
ствовавших по состоянию на 
первое число каждого месяца 
в течение указанного кален-
дарного года).

Эксперты РЭУ посчитали 
необлагаемую сумму дохо-
да по вкладам за  год. 
В  году максимальное 
значение ключевой став-
ки составило %. Поэтому 
необлагаемый доход за 
 год составит  млн руб-
лей * % =   рублей.

Соответственно, налогом бу-
дет облагаться только сумма 
процентов, но по всем вкла-
дам и счетам гражданина во 
всех банках в рублях и валю-
те за  год, которая пре-

вышает эти   рублей. 
Налог по вкладам за  год 
не придется платить, если 
общий доход по ним будет 
меньше   рублей. Упла-
тить налог за предыдущий год 
необходимо до  декабря те-
кущего года. Заплатить такой 
налог в рассматриваемом вы-
ше примере необходимо не 
позднее  декабря  года.

Важно! С  г. величина 
налоговой ставки изменилась. 
В  году был принят но-
вый порядок уплаты НДФЛ 
с дохода по вкладам. Доходы 
по вкладам будут облагаться 
налогом по двум ставкам — 
% и %. С .. г., ес-
ли все Ваши доходы, кроме 
заработной платы (проценты 
по вкладам, дивиденды, доход 
от операций с ценными бума-
гами и др.), за год превыша-
ют , млн руб., то облагаться 
такой доход будет уже не по 
ставке %, а по ставке %.

НЕМНОГО СТАТИСТИКИ
На % выросли поступле-

ния от НДФЛ по Запорожской 
области в  году. Это свя-
зано с увеличением налогового 
потенциала региона и улучше-
нием сбора налогов. В целом, 
собственные доходы четырех 
новых регионов превысили  
млрд рублей, из которых зна-
чительная часть пришлась 
именно на НДФЛ.

На правах рекламы

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ИНТЕРЕСНО

В Запорожской области 
успешно реализован 
инфраструктурный 
проект помощи детям 
с инвалидностью
Это позволило создать 
в нашем регионе специ-
ализированную социаль-
ную службу «Домашний 
микрореабилитационный 
центр для детей-инвали-
дов». Подробнее о проекте 
«Запорожскому вестнику» 
рассказала министр труда 
и социальной политики 
Запорожской области 
Елена Мартыненко:

— «Домовенок» стал побе-
дителем конкурсного отбора 
инфраструктурных проек-
тов по созданию специа-
лизированной социальной 
службы. На выполнение дан-
ного проекта Фондом под-
держки детей, находящихся 
в трудной жизненной ситу-
ации, был выделен грант 
в размере , млн рублей. За 
период реализации проекта 
с июля  года по октябрь 
 года достигнута основ-
ная цель: создана новая соци-
альная специализированная 
служба «Домашний микро-
реабилитационный центр 
«Домовенок» Запорожской 
области. В рамках реализа-
ции проекта уже  семьи, 
воспитывающие детей-ин-
валидов со сложными соче-
тающимися нарушениями, 
прошли курс реабилитаци-
онных услуг.

— Чем конкретно помог 
« До м о в е н о к »  с в о и м 
подопечным?

— В рамках реализации 
наиболее востребованных 
социальных практик для 
адаптации детей-инвали-
дов была создана группа 
кратковременного пребы-
вания «Черешенка», которую 
посещают дети с инвалид-
ностью в возрасте от  до 
 лет в количестве  человек 
с разными нозологиями. 

Также была организована 
выездная мобильная бригада 
медиков, в которую вошли 
врач физической и реаби-
литационной медицины, 
инструктор по лечебной 
физкультуре, специалист 
по медицинскому массажу, 
социальный педагог, педа-
гог-психолог, учитель-лого-
пед, учитель-дефектолог.

Обращаясь к теме работы 
мобильной бригады меди-
ков, Елена Мартыненко 
приводит цифры, которые 
демонстрируют не только 
количественный показатель 
работы медиков, но и каче-
ственный отклик их малень-
ких пациентов.

— С октября  года 
по октябрь  года осу-
ществлено  выездов для 
оказания реабилитацион-
ных услуг, — говорит Елена 
Владимировна. — Мобильная 
бригада провела  выездов 
в учреждения и  выездов 
на дом. По итогу прове-
денных мероприятий у  
детей-инвалидов, которые 
имеют высокую степень 
ограниченности в мобильно-
сти, снизился уровень соци-
альной изоляции. Благодаря 
реализации данного проекта 
у % детей улучшились дви-
гательные навыки, у % — 
коммуникативные навыки 
и состояние эмоциональ-
ного характера. У % детей 
наблюдается улучшение 

настроения, чаще появля-
ется желание взаимодей-
ствовать с окружающими.

При содействии Фонда 
поддержки детей, находя-
щихся в трудной жизненной 
ситуации, было закуплено 
новое реабилитационное 
и  коррекционно-разви-
вающее оборудование: по 
социально-медицинской 
реабилитации —  единиц, 
по психолого-педагогиче-
ской реабилитации —  еди-
ниц. После завершения гран-
товой поддержки проекта 
«Домовенок» социальная 
помощь его подопечным 
не прекращается. В струк-
туру ГБУ «Комплексный 
центр социального обслу-
живания населения Мин-
труда и социальной поли-
тики Запорожской области» 
войдет мобильная служба 
реабилитации, а  также 
служба ранней помощи. 
На данном этапе на базе 
отделения комплексной 
реабилитации детей-инва-
лидов продолжает работать 
группа «Черешенка». Также 
продолжает свою деятель-
ность пункт проката реаби-
литационного и коррекци-
онно-развивающего обору-
дования «Ступенька».

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы 

Министерства труда 
и соцполитики Запорожской 

области

ПРИНЯТЬ В СЕМЬЮ
С января  года в Токмаке 
проводятся занятия в Шко-
ле приемных родителей. Эту 
информацию «Запорожскому 
вестнику» предоставила на-
чальник отдела опеки и попе-
чительства над несовершен-
нолетними администрации 
Токмакского муниципального 
округа Яна Грабовская.

По ее словам, на террито-
рии Токмакского района про-
живают  опекунских семьи, 
в которых воспитываются  
детей:

— На данный момент в от-
деле опеки и попечительства 
над несовершеннолетними 
администрации Токмакского 
муниципального округа нахо-
дится три заявления от граж-
дан, желающих принять в свою 
семью ребенка, оставшегося 
без попечения родителей.

Первая неделя обучения для 
будущих опекунов (попечи-

телей) открыла возможность 
реально оценить собственные 
силы.

— Прежде всего, нужно на-
учиться правильно понимать 
самих себя и четко оценивать 
собственные силы, опреде-
лять свои эмоции, — отмечает 
специалист. — Также необходи-
мо четко сформировать пред-
ставление об особенностях 
ребенка-сироты или ребенка, 
оставшегося без попечения 
родителей, прежде чем дать 
ему надежду вновь обрести 
семью.

— Какие вопросы в семьях 
с приемными детьми бывают 
самими острыми?

— К трудным можно отне-
сти два периода адаптации. 
Это так называемый «медо-
вый месяц» и приходящий ему 
на смену новый этап «уже не 
гость». Вызывает определен-
ные сложности и подростко-

вый возраст ребенка, когда 
он заявляет о себе как о са-
мостоятельной личности.

— Что нужно сделать, чтобы 
записаться в Школу приемных 
родителей?

— Для этого нужно обра-
титься в администрацию Ток-
макского муниципального 
округа в отдел опеки и попе-
чительства над несовершенно-
летними, кабинет . Обучение 
граждан, желающих принять 
на воспитание в свою семью 
ребенка, оставшегося без по-
печения родителей, проходит 
каждые три месяца по адресу: 
Запорожская область, г. Токмак, 
ул. Революционная, .

Ольга НОВИЦКАЯ

«ДОМОВЕНОК» ПОМОГАЕТ
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ПСБ ВЫДАЛ БИЗНЕСУ НОВЫХ РЕГИОНОВ 
100 ТЫСЯЧ КОРПОРАТИВНЫХ КАРТ
Предприниматели Новороссии 
и Донбасса, оценив удобство 
и эффективность корпоратив-
ных карт от ПСБ при проведе-
нии ежедневных расчетных 
операций, оформили в банке 
уже  тыс. бизнес-карт для 
себя и своих сотрудников. Еже-
месячный суммарный оборот 
средств по ним превышает  
млрд рублей. При этом коли-
чество платежных операций 
поступательно увеличивается. 
Для предпринимателей Запо-
рожской области выпущено 
свыше  тысяч карт.

Корпоративную карту ПСБ 
можно заказать в цифровом, 
пластиковом формате или 
в виде стикера. Она привя-
зывается к расчетному или 
специальному счету предпри-
ятия, обеспечивая круглосу-
точный доступ к средствам 
на нем.

Держатели могут оплачивать 
корпоративной картой любые 
товары и услуги в рамках ос-
новной и хозяйственной дея-

тельности фирмы через тер-
миналы или онлайн по всей 
России. Например, приоб-
ретать материалы, офисную 
технику, проводить налоговые 
и коммунальные платежи, рас-
считываться с курьерами, за-
крывать командировочные 
и представительские расхо-
ды. Для проведения закупок 
не нужно получать деньги под 
отчет или заключать договор 
с контрагентом. Банк отражает 
в отчетах все расходы по сче-
ту, что упрощает работу и до-
кументооборот организации.

Учитывая потребности биз-
нес-клиентов, банк увеличил 
месячный лимит на снятие 
средств в банкоматах до  млн 
рублей. Также клиентам до-
ступно внесение наличных 

в банкоматах, в том числе 
и выручки. Индивидуальные 
предприниматели, которые 
работают по упрощенной си-
стеме налогообложения, могут 
использовать бизнес-карту как 
личную.

ПСБ постоянно улучшает 
условия программы лояль-
ности для держателей корпо-
ративных карт, что позволяет 
региональным предприяти-
ям получать бонусы и повы-
шенный кешбэк в различ-
ных категориях в сумме до 
 тыс. рублей в месяц или 
 тыс. — в год.

Оформить корпоративную 
карту можно в офисах ПСБ, 
мобильном приложении или 
интернет-банке. При оформ-
лении онлайн процесс зани-
мает буквально минуту, после 
чего платежные операции до-
ступны сразу же.

На правах рекламы. 
ПАО «Промсвязьбанк». 

Генеральная лицензия Банка 
России №  от ...
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Хотите реализовать кру-
той проект, но не знаете, 
с чего начать? Куда обра-
титься, чтобы студенту 
получить поддержку на 
развитие дела? На что 
обратить внимание при 
подаче заявки на грант? 
На все эти вопросы знает 
ответы Татьяна Попо-
вич. В свои  лет она уже 
многого достигла и нашла 
в себе силы, чтобы помо-
гать другим активным 
молодым людям.

Татьяна — руководитель 
студенческого экологиче-
ского объединения «Эко-
Клуб АГПУ». Клуб в стенах 
Азовского государственного 
педагогического универси-
тета она открыла, победив 
в конкурсе от Росмолодежь.
Гранты.

— У нас широкая дея-
тельность, — рассказывает 
девушка. — Мы предлагаем 
всем желающим пройти 
обучение и повысить свой 
уровень экологической гра-
мотности, прослушать 
образовательные  лек-
ции, стать участниками 
мастер-классов, помочь 
зоопаркам, заняться озеле-
нением и уборкой города.

В рамках проекта «Эко-
Клуб» было проведено 
порядка  лекций в школах 
и учреждениях среднего про-
фессионального образования 
в Бердянске. Ребятам пред-
лагают поиграть в «Эко ГТО», 
игру, которая «затянула» 
десятки тысяч людей по всей 
стране. Отрадно видеть, как 
ряды эковолонтеров попол-
няются новыми людьми, 
которые охотно посещают 
субботники, различные эко-
акции. В основном это моло-
дежь, которая задается во-

просом: что я могу сделать 
для своего региона, города, 
района, чтобы он стал чище 
и лучше?

Почему эту -летнюю 
девушку так волнуют во-
просы экологии?

— Я выросла в  чудес-
ном городе Приморске. Как 
и во всех прибрежных горо-
дах, жители зарабаты-
вают благодаря красотам 
курорта. Поэтому важно 
сохранить нашу туристи-
ческую привлекательность, 
чтобы у гостей складыва-
лось приятное впечатление. 
Я росла с четкой установ-
кой, что только мы ответ-
ственны за среду, в которой 
живем. Я считаю, что людей 
с такими мыслями должно 
быть больше. И как не на 

собственном примере моти-
вировать остальных? — улы-
бается Татьяна.

Желая сделать мир чище, 
нужно начинать с малого — 
со своего дома. Девушка гор-
дится, что ей удалось при-
вить экологические при-
вычки своим домочадцам.

— Я приучила родите-
лей отдельно сортировать 
пластиковые  бутылки 
и крышки. А все потому, 
что крышка и  бутылка 
имеют разные пластико-
вые компоненты, а значит, 
и утилизироваться должны 
по-разному.

И в  Бердянске силами 
молодых людей удалось реа-
лизовать грантовый проект 
«Мастерская переработки», 
где перерабатывают мусор. 

А школьники соревнуются 
в «БумБатле»: кто больше 
соберет макулатуры.

Таня учится на дошколь-
ного воспитателя, есть жела-
ние более глубоко изучить 
педагогику и поработать 
в школе. Имея опыт работы 
с детьми, она точно знает, 
что нотациями и лекциями 
до них не донести, почему 
важно беречь природу. 
Выручают интерактивные 
занятия.

— Детишкам нравится 
мастер-класс по перера-
ботке бумаги. Это то, что 
овладевает их вниманием 
и вызывает неподдельный 
интерес. Мы разрываем 
бумагу на мелкие частички, 
а потом опускаем в воду 
и повторяем процесс, кото-
рый происходит во время 
переработки бумаги. Для 
них — это магия.

Учебу в АГПУ студентка 
совмещает с работой в моло-
дежной политике. Сейчас она 
передала часть полномочий 
своим активистам и углуби-
лась в новое для себя амплуа 
амбассадора «Росмолодежь.
Гранты» и руководителя 
арт-резиденции «Арт Юг».

— Как амбассадор я даю 
ребятам возможность 
получить грантовую под-
держку, — объясняет Таня. — 
В арт-резиденции мы прово-
дим лекции, мастер-классы, 
знакомим ребят с  креа-
тивными индустриями на 
«Тавриде-Арт», рассказы-
ваем, как можно развить 

себя в творчестве. Сейчас 
время не только мечтать, 
но и воплощать свои идеи. 
У  молодежи потрясаю-
щие проекты. Перечислю 
несколько из них: экологиче-
ское сообщество, театраль-
ная студия, система поощ-
рения активных студентов, 
студенческая кофейня… Моя 
цель — охватить максимум 
ребят Запорожской области, 
донести до них, что их идеи 
могут воплотиться. И госу-
дарство им в этом поможет.

И Таня поможет. Так, она 
уже участвует в реализации 
проекта студентов МелГУ по 
созданию студии иммерсив-
ного театра: максимальное 
погружение в атмосферу 
произведений русской 
классической литературы. 
Параллельно проводятся 
воркшопы, где в результате 
обмена знаниями рожда-
ются новые крутые про-
екты. Организовываются уже 
полюбившиеся студентами 
квартирники. Какая же инте-
ресная и насыщенная жизнь 
у молодежи Бердянска!

В таком ритме Таня живет 
с  года. До этого была 
участницей лиги КВН Запо-
рожской области, лидером 
экоорганизации. Сейчас 
ей надо успевать посещать 
форумы, мероприятия 
в разных регионах страны: 
в Ростовской области, Крыму, 
Москве.

— Какие у тебя планы на 
этот год?

— Поскольку этот год 
объявлен Годом защитника 
Отечества, мы хотим прове-
сти серию кинопоказов для 
поколения «зумеров» (моло-
дые люди, которые не пом-
нят свою жизнь без мобиль-
ных телефонов — прим. авт.). 
Есть желание на базе арт-ре-
зиденции запустить проект-
ный офис для развития кре-
ативных индустрий. Будем 
стремиться к обмену опытом 
работы с соседними регио-
нами, хотим подружиться 
с творческой резиденцией 
«Квартал» в Луганске. Уве-
рена, мы сможем быть друг 
другу полезными.

—   Т а н я ,  к а к  т ы 
только успеваешь — всё 
и везде? — Нашему восторгу 
нет предела.

— Мне просто хочется, 
чтобы мир вокруг был 
лучше. И я считаю, что могу 
и должна приложить к этому 
усилия.

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото из архива Т. Попович

МИССИЯ ВЫПОЛНИМА
Студентка из Приморска помогает сверстникам реализовывать их идеи
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ТУРНИР СИЛЬНЕЙШИХ 
АРМРЕСТЛЕРОВ

В Мелитополе провели 
областной турнир по ар-
мрестлингу. Это физкуль-
турно-спортивное меро-
приятие, организаторами 
которого выступили СК «Юж-
ный» и региональное

отделение Федерации арм-
рестлинга России, посвящено 
памяти летчика-штурмовика, 
Героя Советского Союза Сергея 
Арсентьевича Бесчастного. 
В шести возрастных катего-
риях (девушки –  лет; 
юноши –  лет; юниоры 
– лет; юниоры – год; 
женщины   года и старше; 

мужчины   года и  старше) 
к соревнованиям были допу-
щены  участников. В личном 
первенстве лучших в каждом 
весе определяли по системе 
двоеборья: учитывалась сум-
ма очков, набранных в борьбе 
как левой, так и правой рукой. 
Победители и призеры были 
награждены медалями и гра-
мотами. Также распределили 
кубки и в командном зачете 
среди муниципалитетов: -е 
место — Каменско-Днепров-
ский муниципальный округ; 
-е место — Акимовский му-
ниципальный округ; -е ме-
сто — Приазовский муници-
пальный округ.

АККРЕДИТАЦИЯ  
НОВЫХ ФЕДЕРАЦИЙ

Две спортивные федера-
ции в Запорожской области 
получили государственную 
аккредитацию. Приказом 
Министерства спорта и  ту-
ризма Запорожской области 
от   января   года ак-
кредитованы Региональная 
физкультурно-спортивная 
общественная организация 
«Федерация практической 
стрельбы Запорожской обла-
сти» и  Региональная обще-
ственная организация «Фе-
дерация стрельбы из лука 
Запорожской области». Феде-
рацию практической стрель-

бы в  регионе возглавляет 
Алексей Кондратенко, а Фе-
дерацию стрельбы из лука — 
Дмитрий Новохатний. С уче-
том стрелков сейчас в области 
аккредитовано уже  спор-
тивных федераций.

НАШИ ТРЕНИРУЮТСЯ 
В СОЧИ С ЛУЧШИМИ 

Две спортсменки из Токма-
ка представляют Запорожскую 
область на учебно-трениро-
вочных сборах в Сочи. В ком-
пании лучших представителей 
спортивной борьбы из раз-
ных регионов России София 
Чорная и  Лада Рожанович 
под присмотром их тренера 
Кирилла Кирпинева на базе 
Южного федерального центра 
спортивной подготовки «Юг 
спорт» готовятся к междуна-
родному турниру в Белоруссии. 

Как уточнили в пресс-службе 
Министерства спорта и туриз-
ма Запорожской области, обе 
наши спортсменки являются 
кандидатами в мастера спорта. 
А София Чорная входит в со-
став сборной России по спор-
тивной борьбе.

СОРЕВНОВАНИЯ  
ПО НАСТОЛЬНОМУ 
ТЕННИСУ 

В Мелитополе при поддерж-
ке губернатора Запорожской 
области и Министерства спор-
та и  туризма Запорожской 
области региональная Феде-
рация настольного тенниса 
и  спорткомплекс «Южный» 
провели соревнования сре-
ди юношей и девушек –
 г. р., а также юношей и де-
вушек  г. р. и младше. Всего 
в турнире принимали участие 
более  спортсменов из Ми-
хайловки, Пологов, Приморска, 
Бердянска, Мелитополя, Приа-
зовья и Куйбышевского муни-
ципального округа. Призеры 
и победители были награж-
дены дипломами и медалями, 
а также памятными подарками 
от организаторов физкультур-
но-спортивного мероприятия.

* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ
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